

Parlamentarischer Vorstoss

2018/672

Geschäftstyp: Postulat
 Titel: **Schulweg-Beleuchtung auf Radwegen ausserorts**
 Urheber/in: Saskia Schenker
 Mitunterzeichnet von: Degen S., Kaufmann A., Schinzel
 Eingereicht am: 28. Juni 2018
 Dringlichkeit: --

Im Grundsatz wird auf Kantonsstrassen ausserorts keine Strassenbeleuchtung installiert um eine zu starke «Lichtverschmutzung» zu vermeiden. Nun gibt es aber Strassen mit Radwegen zwischen Gemeinden bei denen es sich um Schulwege handelt. So zum Beispiel zwischen den Gemeinden Itingen und Sissach, wo es einen Radweg neben der Itingerstrasse gibt der als täglicher Schulweg dient. Dieser ist jedoch unbeleuchtet und entsprechend stockdunkel, was Schülerinnen und Schüler in der Winterzeit betrifft und deren Sicherheit beeinträchtigen kann. Es stellt sich deshalb die Frage, ob bei gewissen Radwegen, die direkt neben der Strasse verlaufen, auch ausserorts eine Strassenbeleuchtung installiert werden kann. Diese sollen Einzelfälle bleiben. Sie könnten über den Radroutenkredit finanziert werden. Um nicht zu viel zusätzlichen Strom zu benötigen, könnten Solarleuchten genutzt werden, wie dies auch schon in anderen Baselbieter Gemeinden der Fall ist.

Ich bitte den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten, ob auf gewissen Radwegen ausserorts, die als Schulwege dienen und direkt neben Strassen verlaufen, eine Strassenbeleuchtung installiert werden kann. Dabei soll insbesondere geprüft werden, wo dies im Kanton für die Sicherheit der Schülerinnen und Schüler sinnvoll wäre unter Einbezug des Radwegs neben der Itingerstrasse zwischen Itingen und Sissach. Auch bitte ich den Regierungsrat zu prüfen, ob Solarleuchten eingesetzt werden könnten. Weiter bitte ich den Regierungsrat um die Prüfung, ob diese Massnahme in den Radroutenkredit aufgenommen werden kann und um eine Kostenschätzung für zu priorisierende Radwege ausserorts.